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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Stasple en negociación con diputados para basificar a 40 trabajadores 
administrativos 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/13/stasple-en-negociacion-con-diputados-para-
basificar-a-40-trabajadores-administrativos/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/cuantos-trabajadores-buscan-base-en-el-
congreso-del-estado-11596135.html 
El dirigente del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (Stasple), 
Rogelio Andrade Vargas, adelantó que se está en valoración que alrededor de 40 
trabajadores con funciones administrativas puedan ser basificados al término de la 75 
Legislatura. En entrevista, el líder sindical en el Poder Legislativo comentó que ha tenido al 
menos dos acercamientos con la representación del Congreso local y el área de Finanzas 
para externar la petición de que 40 empleados logren la basificación, sin embargo dijo que 
aún no hay nada en concreto. Andrade Vargas, informó que este 15 de marzo se llevará a 
cabo la audiencia con los legisladores y el gremio sindical del Congreso sobre el 
emplazamiento a huelga para el 18 de marzo, aunque adelantó que es muy posible que se 
prorrogue el estallamiento debido a que hay buena relación con los diputados. 
 
Costó cada diputado 244 pesos a cada michoacano en 2023  
https://www.quadratin.com.mx/politica/costo-cada-diputado-244-pesos-a-cada-
michoacano-en-2023/ 
El costo de los diputados que conforman la 75 Legislatura del Congreso del Estado fue de 
244.2 pesos, durante el 2023, para cada uno de los habitantes de Michoacán, con base en 
la cifra de 2021 del Inegi, cuando reportó cuatro millones 748 mil 846 habitantes. Esta 
cantidad está por arriba del promedio nacional estatal que es de 192.79 pesos, pero abajo 
del estado donde cuestan más los diputados que es Quintana Roo ya que a cada habitante 
le cuesta 381.06 pesos, pero más del triple de lo que les cuestan a los poblanos, 76.01 
pesos. La población total de una entidad federativa es uno de los factores que determina el 
número de diputados locales y estas variables -población y número de legisladores- 
permiten una evaluación del gasto asociado al Congreso, de acuerdo con el Informe 
Legislativo 2023 del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). 
 
Pese a sólo 2 funciones, Congreso tiene pendientes más de 700 iniciativas  
https://www.quadratin.com.mx/politica/pese-a-solo-2-funciones-congreso-tiene-
pendientes-mas-de-700-pendientes/ 
https://www.contramuro.com/poder-legislativo-michoacan-paralizado-elecciones/ 
Las dos funciones del Poder Legislativo son la elaboración de leyes y la fiscalización del 
gasto público y es lo que no hace la 75 Legislatura ya que solo tiene prevista una sesión 
para tratar algunos de estos asuntos antes de irse de vacaciones con motivo de la Semana 
Santa. El asueto con el pretexto religioso se alargará hasta el 11 de abril, cuando se prevé 
se realice una nueva sesión ordinaria para desahogar algunos de los más de 700 asuntos 
que tienen pendientes y a punto de iniciar las campañas políticas, el 15 de abril, cuando en 
la práctica finaliza la legislatura. Así, los diputados se tomarán unas vacaciones más largas 
que quienes van a la escuela y más largas que el año pasado cuando decidieron tomarse 
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18 días, porque ellos solo necesitan de un acuerdo político para no acudir a trabajar, pero 
sí seguir cobrando puntualmente sus quincenas. 
 
Boletines: 
 
Cumplimos con encomienda ciudadana de trabajar y dar resultados: Andrea 
Villanueva 
Con la finalidad de brindar certeza y celeridad a los trabajos legislativos, la Comisión de 
Cultura y Artes del Congreso del Estado, integrada por las diputadas Andrea Villanueva, 
María de la Luz Núñez y Fernanda Álvarez, se reunió de manera virtual para analizar 
diversos temas turnados por el Pleno Legislativo a esta comisión. Al respecto, la presidenta 
de la Comisión,  Andrea Villanueva Cano, señaló que las diputadas integrantes han 
priorizado  escuchar y analizar las propuestas de quienes proponen iniciativas, cumpliendo 
con la encomienda popular de trabajar y dar resultados en materia legislativa. 
 
Con hechos, impulsa 75 Legislatura desarrollo sustentable del campo: Julieta 
Gallardo.  
La 75 Legislatura de Michoacán ha demostrado con hechos que es aliada del campo, de 
sus productores y del progreso sustentable. Así lo afirmó la diputada Julieta Hortencia 
Gallardo Mora, quien refirió que para alcanzar un mejor desarrollo agropecuario en 
Michoacán, son necesarios mayores y mejores programas y políticas públicas que lleven 
beneficios a campesinos y productores por igual, “en eso nos estamos enfocando en esta 
75 Legislatura”, aseguró. 
 
Llama Mónica Valdez a recuperar rectoría del Estado sobre la petroquímica 
La soberanía energética de México no puede escatimarse por intereses de coyuntura, y hay 
que tener claridad que la autosuficiencia energética es un elemento indispensable para 
preservar la primera, recalcó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante de la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. En comunicado de prensa del Congreso del estado, 
la legisladora de Morena, apuntó que el siguiente paso en el camino es la transición 
energética, pues de entrada México precisaba generar condiciones para trascender el 
enorme gasto en la importación de combustibles. 
 
Ante pobreza en el país, el abandono escolar aumentó: Julieta Gallardo 
La deserción escolar persiste como una realidad lacerante en México, pues coarta las 
posibilidades de un pleno desarrollo de miles de niñas, niños, adolescentes y jóvenes en 
nuestro país, apuntó la diputada Julieta Gallardo Mora, integrante del Grupo Parlamentario 
del Partido de la Revolución Democrática de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. 
En comunicado de prensa del Congreso de Michoacán, la diputada por el Distrito de 
Puruándiro, recordó que durante el ciclo escolar 2022-2023, la tasa de abandono escolar 
en México se elevó a 10.2 en educación media superior, 3.9 en secundaria y 0.2 en primaria 
en el país, según los datos de la Secretaría de Educación Pública. 
 
Falta de oportunidades llevan a la violencia: Víctor Manríquez 
En México es un hecho que no se han generado las condiciones necesarias para el pleno 
de las y los jóvenes, tanto que casi la mitad de los desempleados en nuestro país tienen 
entre 20 y 29 años, señaló el diputado Víctor Manríquez González, integrante del Grupo 
Parlamentario de Movimiento Ciudadano en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. 
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A través de un comunicado de prensa del Congreso de Michoacán, el legislador apuntó que 
será alta la factura que México deberá pagar si la apuesta por el desarrollo de la juventud 
no se toma con seriedad y se instrumentan acciones que incidan de manera profunda en 
fortalecer el tejido social. 
 
Política de Morena para la alinear gobiernos es ineficaz y perjudicial: Hernández Peña 
Ante la política de alinear gobiernos tanto a nivel federal, estatal y municipal promovida por 
Morena, el diputado local por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández 
Peña, argumentó que esta estrategia ha resultado ser ineficaz y perjudicial para el estado 
de Michoacán pues no ha traído beneficios tangibles ni reales a la población. "No podemos 
ignorar los hechos evidentes: Michoacán no ha experimentado mejoras sustanciales en 
ningún rubro bajo la administración federal de Morena, ni mucho menos a través de sus 
políticas con los municipios", expresó el diputado. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Julieta Gallardo buscará la reelección con respaldo de PRI, PAN y PRD 
https://primeraplana.mx/archivos/979091 
la perredista Julieta Gallardo Mora, quien actualmente es diputada local por el distrito 2, 
correspondiente a Puruándiro, buscará repetir la encomienda. La diputada local ya cuenta 
con la anuencia de los tres partidos que la registrarán bajo la figura de candidatura común. 
El PRI avaló formalmente su registro por escrito y los otros dos partidos lo han hecho 
verbalmente, por lo que falta que lo hagan de manera oficial y registren su candidatura ante 
el Instituto Electoral de Michoacán. 
 
Va PRI por diputaciones en Morelia con Daniela, Yanitzi, Marisol y Sanata  
https://www.quadratin.com.mx/politica/va-pri-por-diputaciones-en-morelia-con-daniela-
yanitzi-marisol-y-sanata/ 
El PRI definió ya a sus candidatos por los cuatro distritos de Morelia, por los que contenderá 
en solitario, sin alianza con PAN ni PRD, con los que no se lograron acuerdos para postular 
candidaturas comunes. Fuentes del Comité Ejecutivo Nacional del PRI informaron a 
Quadratín Yanitzi Palomo será la abanderada para el distrito 10 de Morelia. Correligionarios 
suyos la refieren como una priísta de toda la vida que, más que tiene un trabajo más 
atraigado entre las bases de la sociedad civil. 
 
Yo le tenderé la mano a Guillermo Valencia en caso de que busque una alianza: 
Alfonso Martínez 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/13/yo-le-tendere-la-mano-a-guillermo-valencia-en-
caso-de-que-busque-una-alianza-alfonso-martinez/ 
https://moreliactiva.com/vuelvo-a-tender-mi-mano-al-pri-y-a-memo-valencia-alfonso-
martinez/ 
https://www.contramuro.com/reeleccion-alfonso-martinez-morelia/ 
https://primeraplana.mx/archivos/979104 
https://www.changoonga.com/2024/03/13/morelia-le-tiendo-mi-mano-nuevamente-a-
memo-valencia-para-ir-juntos-alfonso/ 
Después de que el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo 
Valencia Reyes indicara que no iría en la candidatura común con el presidente municipal 
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de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar indicó que le tienda la mano a éste en caso de que 
busque una alianza en los próximos días. El edil moreliano comentó que Morelia no es 
“pastel” que se pueda repartir en varios pedazos, debido a que en reiteradas ocasiones se 
les solicitó por parte de Valencia reyes que entregara la sindicatura en el próximo proceso, 
sin que el munícipe accediera a dicha determinación.  
 
“Por lo menos la mitad de la Administración Estatal es Silvanista”: Alfonso Martínez 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/13/por-lo-menos-la-mitad-de-la-administracion-
estatal-es-silvanista-alfonso-martinez/ 
https://postdata.news/gobernador-tacha-a-empresarios-de-voceros-de-silvano-y-la-mitad-
de-su-gabinete-eran-silvanistas-alfonso-martinez/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar acusó de incongruente al 
gobernador del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla de acusar de voceros a los empresarios 
michoacanos del ex mandatario estatal, Silvano Aureoles Conejo cuando la mitad de su 
equipo trabajó con éste. El edil moreliano resaltó que es poco objetivo que señale a un 
grupo de empresarios cuando lo único que han solicitado éstos, es que realmente se 
transparente una licitación y se les permita concursar para poder obtener esta concesión 
de que les ayude a potencializar turísticamente a este espacio.  
 
Aprieta IEM capacitación de órganos desconcentrados rumbo al 2 de junio  
https://www.quadratin.com.mx/politica/aprieta-iem-capacitacion-de-organos-
desconcentrados-rumbo-al-2-de-junio/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/20-comunidades-indigenas-no-quieren-
casillas-el-2-de-junio-iem/ 
https://www.changoonga.com/2024/03/13/michoacan-iem-instalara-116-comites-
electorales-para-112-municipios/ 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) continúa la capacitación de sus 116 órganos 
desconcentrados, rumbo a la jornada electoral del 2 de junio. En entrevista con Quadratín, 
el presidente del Consejo General del IEM, Ignacio Hurtado Gómez, detalló que esta 
semana han concentrado los trabajos en seis sedes. “En Zamora y La Piedad el lunes; en 
Uruapan y Apatzingán, el martes, y el miércoles en Morelia y Ciudad Hidalgo”, comentó, al 
señalar el personal del IEM contará con todas las herramientas conceptuales y operativas 
para cumplir su responsabilidad.  
 
Solicitará Michoacán audiencia pública a SCJN en defensa del autogobierno  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/solicitara-michoacan-audiencia-publica-a-scjn-en-
defensa-del-autogobierno/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/gobierno-de-michoacan-solicitara-
audiencia-publica-a-la-scjn-en-defensa-del-autogobierno-indigena/ 
https://metapolitica.news/2024/03/13/gobierno-de-michoacan-solicitara-audiencia-publica-
a-la-scjn-en-defensa-del-autogobierno-indigena/ 
El Gobierno de Michoacán solicitará a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
una audiencia pública para que ministros conozcan la realidad del autogobierno y el 
presupuesto directo de las comunidades indígenas de Crescencio Morales y Jarácuaro de 
los municipios de Zitácuaro y Erongarícuaro, respectivamente. En un comunicado se 
informó que lo anterior, tras sostener una reunión con las ministras Loretta Ortiz Ahlf y Lenia 
Batres Guadarrama para exponer la situación jurídica y social de ambas comunidades con 
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motivo de las controversias constitucionales presentadas por los ayuntamientos de 
Zitácuaro y Erongarícuaro.   
 
Por segunda ocasión, una comunidad indígena buscará la revocación de sus 
autoridades 
https://indiciomich.com/por-segunda-ocasion-una-comunidad-indigena-buscara-la-
revocacion-de-sus-autoridades/ 
La consejera del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Viridiana Villaseñor Aguirre, 
informó que en próximos días en la comunidad de Ahuirán se estará realizando un ejercicio 
de consulta para la posible revocación de la presidente del consejo comunal. En entrevista, 
la consejera detalló que la labor del instituto será a partir de una fase informativa, contar los 
votos y dar constancia de la decisión de los comuneros. 
 
IEM recibirá documentación de registros de candidatos este 21 de marzo 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/13/iem-recibira-documentacion-de-registros-de-
candidatos-este-21-de-marzo/ç 
Ese 21 de marzo, los integrantes del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), iniciarán con 
la recepción de los registros de candidatos que presentarán los partidos políticos de 
Michoacán, y a su vez los candidatos independientes para que se identifique el 
cumplimiento de los requisitos. En la recepción de la documentación, los consejeros 
electorales y 80 trabajadores del Instituto verificarán que ninguno de los registros a 
candidatos tanto para ayuntamientos como a diputaciones locales, cuenten con una 
sentencia firme ante el Supremo Tribunal de Justicia de Michoacán.  
 
Corroborará IEM que candidatos no hayan ejercido violencia de género. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/corroborara-iem-que-candidatos-no-
hayan-ejercido-violencia-de-genero/ 
Corroborará el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) que los candidatos que busquen un 
cargo público durante los próximos comicios no tengan una sentencia firme por haber 
ejercido algún tipo de violencia de género, adelantó la consejera Araceli Gutiérrez Cortés. 
Fue ella misma quien dijo estar a la espera de cerca de 14 mil expedientes, procedentes 
del Supremo Tribunal de Justicia de Michoacán, para verificar no haya quienes hayan 
cometido conductas que configuren violencia política, doméstica o sexual, o sean deudores 
alimentarios con una sentencia firme, conforme a lo que establece la ley en la materia.  
 
Humanismo, distintivo de la 4T ante la oposición, señala Morón 
https://moreliactiva.com/humanismo-distintivo-de-la-4t-ante-la-oposicion-senala-moron/ 
El sentido humanista con el que se trabaja para atender a las mexicanas y mexicanos, son 
el distintivo del que goza la Cuarta Transformación ante los excesos, la corrupción, la 
opacidad y el desfalco que representan al bloque opositor, aseguró Raúl Morón Orozco. El 
candidato a la senaduría de Michoacán por la Coalición «Sigamos Haciendo Historia» que 
integran Morena, el Partido del Trabajo y el Partido Verde Ecologista de México, continuó 
con sus recorridos por la capital michoacana, al encontrarse con militante y simpatizantes 
tanto de la zona norte como sur de la ciudad.  
 
Urgente garantizar seguridad para la producción en Michoacán: Araceli Saucedo 
https://metapolitica.news/2024/03/13/urgente-garantizar-seguridad-para-la-produccion-en-
michoacan-araceli-saucedo/ 
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Es urgente tomar medidas de fondo que garanticen seguridad para la producción en 
Michoacán, para que el sector primario deje de ser rehén del miedo, la extorsión y la 
incertidumbre enfatizó Araceli Saucedo Reyes, candidata al Senado de la República por la 
Coalición Fuerza y Corazón por México. En Uruapan, reunida con productores de aguacate 
quienes externaron su profunda preocupación por la inseguridad que padecen, la candidata 
lamentó que federación y estado hayan abdicado de su responsabilidad para garantizar 
condiciones de certeza para quienes son generadores de desarrollo y riqueza en el sector 
agrícola.  
 
IEM dicta medidas cautelares contra Alfonso Martínez; como alcalde “pudo haber 
transgredido equidad de la contienda”, refiere documento 
https://metapolitica.news/2024/03/13/iem-dicta-medidas-cautelares-contra-alfonso-
martinez-como-alcalde-pudo-haber-transgredido-equidad-de-la-contienda- 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM), dictó medidas cautelares, en contra del 
alcalde Alfonso Martínez Alcázar, luego de haber acreditado elementos que pudieran 
calificar como violación a la normativa electoral. Esto en función del acto político, realizado 
en las instalaciones de la dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
para ratificar su registro como aspirante a la candidatura por la reelección en la presidencia 
municipal de Morelia. Las medidas cautelares, contenidas en el Procedimiento Especial 
Sancionador IEM-PES-11/2024 y Acumulado, y ordenan a Martínez Alcázar, en su calidad 
de alcalde y aspirante a la reelección, a sujetarse a la misma normativa electoral.  
 
Alfonso Martínez trabaja para empresarios, ha hecho de Morelia un negocio: Morena 
Michoacán 
https://metapolitica.news/2024/03/13/alfonso-martinez-trabaja-para-empresarios-ha-
hecho-de-morelia-un-negocio-morena-michoacan/ 
El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, señaló que Alfonso Martínez 
ataca al gobernador de Michoacán por no ceder el patrimonio público a empresarios, ya 
que el alcalde ha manejado al gobierno de Morelia como un negocio para beneficio de unos 
cuantos. Señaló que el edil de Morelia, metido ya en campaña electoral para buscar su 
reelección, pretende confrontar a empresarios con Gobierno del Estado; sin embargo, 
puntualizó, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla ha manejado una política de 
coordinación y colaboración con el sector empresarial, específicamente con aquellos que 
contribuyen al desarrollo del estado y buscan el bienestar colectivo.  
 
Partido Verde va con Torres Piña para Morelia: Ernesto Núñez 
https://metapolitica.news/2024/03/13/partido-verde-va-con-torres-pina-para-morelia-
ernesto-nunez/ 
Ernesto Núñez Aguilar, dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), 
en Michoacán, apoyará a Carlos Torres Piña como representante de la coalición 
Seguiremos Haciendo Historia en Morelia, al reconocer la trayectoria política y capacidad 
del ex secretario de Gobierno. A días de que inicie el periodo de campañas locales, Núñez 
Aguilar reconoció en el legislador federal a “un político joven, muy completo y con una gran 
capacidad para hacer acuerdos”, por lo que constará con el respaldo de la estructura del 
Verde.  
 
Tienen custodia policial, 3 candidatos a diputaciones federales de Michoacán 
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https://postdata.news/tienen-custodia-policial-3-candidatos-a-diputaciones-federales-de-
michoacan/ 
Un total de 3 aspirantes a diputados federales de Michoacán ya cuentan con custodia 
policial, luego de que solicitaron la vigilancia especial al considerarse en riesgo durante el 
desarrollo de las campañas, informó el vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE) 
en el estado, David Alejandro Delgado Arroyo, al señalar que a nivel federal el protocolo de 
seguridad ya está definido y en operación. Explicó que a nivel estatal también ya se otorga 
vigilancia especial a algunos aspirantes a cargos de elección popular, pero falta que se 
determine el protocolo, para que todos los partidos políticos tengan certeza en el proceso 
que deben de seguir.  
 
No serán candidatos quienes tengan sentencia por violencia o sean deudores 
alimentarios: IEM 
https://postdata.news/no-seran-candidatos-quienes-tengan-sentencia-por-violencia-o-
sean-deudores-alimentarios-iem/ 
Con la finalidad de establecer qué candidatos han incurrido en violencia doméstica, sexual 
o política, o bien son deudores alimentarios, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) 
firmará un acuerdo con el Tribunal de Justicia de Michoacán, que tiene como finalidad 
cruzar la información para establecer qué aspirantes tienen sentencia en firme y de esta 
manera no permitirles participar en el proceso electoral 2024. De acuerdo con la consejera 
electoral, Araceli Gutiérrez Cortés, dentro de las medidas que se están estableciendo es 
precisamente generar acuerdos con otros organismos para no dejar paso a los candidatos 
que hayan incurrido en la violación de algunos de los supuestos previstos en la recién 
aprobada reforma Tres de Tres.  
 
IEM impartió capacitaciones a órganos desconcentrados en seis municipios 
https://indiciomich.com/iem-impartio-capacitaciones-a-organos-desconcentrados-en-seis-
municipios/ 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) visitó seis municipios en los últimos tres días con 
la finalidad de impartir capacitaciones presenciales a los integrantes de los 116 órganos 
desconcentrados. En Morelia, este miércoles se reunieron 36 comités muicipales y 
distritales de municipios como: Pátzcuaro, Chucándiro, Coeneo, Huandacareo, Huaniqueo, 
Madero, Morelos, Queréndaro, Quiroga, Tzitzio, Zinapécuaro, entre otros. 
 
Alfonso Martínez, sin ceder a presiones de la Segob: hará campaña desde la alcaldía 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ruta-2024/alfonso-martinez-sin-ceder-
a-presiones-de-la-segob-hara-campana-desde-la-alcaldia/ 
Alfonso Martínez Alcázar no va a renunciar a su cargo como presidente municipal para 
hacer campaña en busca de la reelección. Así lo atajó el mismo alcalde de Morelia, quien 
aseveró que se mantiene firme en su puesto que continuará con su proyecto tal y como se 
lo permiten las reformas electorales, a pesar de los constantes cuestionamiento del titular 
de la Secretaría de Gobierno, Elías Ibarra Torres.  
 
IEM apercibe a Alfonso y pide se ajuste a la normativa electoral 
https://www.contramuro.com/iem-apercibe-alfonso-ajuste-normativa-electoral/ 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) apercibe al alcalde de Morelia, Alfonso Martínez 
Alcázar para que se ajuste a la normativa electoral relacionada con campañas, propaganda 
electoral y uso de recursos públicos. Al fungir con presidente municipal de Morelia en 
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calidad de candidato a la reelección, el órgano electoral emitió medidas cautelares para que 
Martínez Alcázar no viole la normativa haciendo uso de la investidura que tiene.  
 
PRD presenta sus primeros candidatos LGBTIQ+ 
https://primeraplana.mx/archivos/979094 
Al menos dos integrantes de la comunidad diversa sexual buscarán una presidencia 
municipal abanderados por el Partido de la Revolución Democrática, por el municipio de 
Venustiano Carranza y el de Penjamillo. Si bien los lineamientos electorales obligan a los 
partidos políticos a cumplir con determinado número de candidaturas de esta población 
como parte de las acciones afirmativas que deben de cumplir, no imponen que deba ser a 
la cabeza de una planilla, por lo que por lo general las acciones afirmativas se cumplen con 
sindicaturas y regidurías. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Disminuye a un 17.6% la población fumadora de Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/principal/disminuye-a-un-17-6-la-poblacion-fumadora-de-
michoacan/ 
Este miércoles se desarrollarán una serie de actividades con motivo del Día Michoacano 
sin Fumar, y las autoridades en materia sanitaria mantienen las jornadas de orientación 
para mermar esta adicción en el estado. El presidente del Comité del Día Michoacano sin 
Fumar, Jesús Alejandre García, mencionó que con las actividades y campañas que se 
realizan desde hace 31 años ha disminuido el porcentaje de población fumadora de 28 a 
un 17.6 por ciento. Destacó que han sido constantes las labores para crear conciencia entre 
la población sobre los daños que ocasiona el cigarro, apostando a desalentar su consumo 
debido a que esta es considerada la puerta a otras adicciones.   
 
Tendrá Morelia más de 800 actividades para la Semana Santa: Sectur  
https://www.quadratin.com.mx/principal/tendra-morelia-mas-de-800-actividades-para-la-
semana-santa-sectur/ 
Más de 800 actividades ofrecerá Michoacán a residentes y visitantes, durante el período de 
la Semana Santa católica, aseveró Roberto Enrique Monroy García, titular de la Secretaría 
de Turismo (Sectur) estatal. En entrevista para Quadratín, Monroy García recordó que del 
domingo 24 al viernes 5 de abril se tendrá el período vacacional de la Semana Santa 
católica, y la entidad llevará a cabo una amplia gama de actividades culturales, religiosas y 
recreativas.  
 
Se manifiesta el Staspe por conflicto con Cofom en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/se-manifiesta-el-staspe-por-conflicto-con-cofom-
en-morelia/ 
Integrantes del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (Staspe) se 
reunieron en la entrada de Palacio de Gobierno, la mañana de este miércoles. Insisten en 
quejas que arrastran desde noviembre de 2023, entre las que destacan la destitución de 
dos funcionarios de la Comisión Forestal de Michoacán (Cofom). Los integrantes del Staspe 
los acusan de presuntamente no atender problemáticas que hay en el vivero de Pátzcuaro 
y en la delegación de Apatzingán, y piden mejoras a las condiciones de trabajo. 
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Le faltan al STJE 4 magistrados para evitar sobrecargas de trabajo  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/le-faltan-al-stje-4-magistrados-para-evitar-
sobrecargas-de-trabajo/ 
Al Supremo Tribunal de Justicia del Estado (STJE) le faltan cuatro magistrados, dos en 
salas penales y dos en salas civiles, para operar de manera óptima y evitar sobrecargas de 
trabajo en las otras 14 magistraturas. La primera sala civil no tiene titular desde hace un 
año porque los diputados de la 75 Legislatura no logran acuerdo para designar a quien 
habrá de ocupar el cargo de entre los tres mejores perfiles que resultaron del concurso de 
oposición.  
 
Conagua dio permiso para ejidos en zona seca del Lago de Cuitzeo: edil de 
Huandacaréo 
https://moreliactiva.com/conagua-dio-permiso-para-ejidos-en-zona-seca-del-lago-de-
cuitzeo-edil-de-huandacareo/ 
El presidente municipal de Huandacaréo, Humberto González Villagómez, informó que en 
la zona seca del agonizante Lago de Cuitzeo ya hay ejidos establecidos que cuentan con 
un concesión federal por parte de la Comisión Nacional de Aguas. “La invasión del Lago de 
Cuitzeo es un tema federal que lleva Conagua, cada tres años valoran y limitan la cuenca, 
ya hay asentamientos producto de que la Conagua ha generado concesiones para ello, no 
sé cómo fue, no fue en mi periodo, estos permisos se han venido dando y se seguirán 
dando, son ejidos”, dijo.  
 
Este jueves será la inauguración de la Primera Expo Agroindustrial de Michoacán 
https://moreliactiva.com/este-jueves-sera-la-inauguracion-de-la-primera-expo-
agroindustrial-de-michoacan/ 
Este jueves 14 de marzo, el estado por fin cumple con el sueño de tener un espacio 
dedicado para el campo; los alimentos; la tecnología; el cuidado del agua; la economía de 
la entidad y muchas cosas más, con la Primera Expo Agroindustrial y Tecnológica de 
Michoacán. El magno evento se realizará en el Lienzo Charro “San Bartolo”, de Álvaro 
Obregón, en el estado de Michoacán, el cual se ubica a cinco minutos del Aeropuerto 
Internacional de Morelia, a 10 minutos de la plaza principal del municipio y 20 minutos de 
Ciudad Industrial, de la capital michoacana, esto por la autopista de cobro.  
 
TEPJF modificó sus criterios, al determinar que Alfredo Ramírez no publicitó su 
informe fuera de plazo: Yurisha Andrade 
https://postdata.news/tepjf-modifico-sus-criterios-al-determinar-que-alfredo-ramirez-no-
publicito-su-informe-fuera-de-plazo-yurisha-andrade/ 
La presidenta del Tribunal Electoral de Michoacán (TEEM), Yurisha Andrade Morales 
consideró que la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), modificó los criterios que había emitido ante casos similares, al revocar la 
sentencia local y determinar que el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla no realizó fuera de 
plazo legal la difusión de su primer y segundo informe de labores. Explicó que a nivel estatal 
se determinó que el mandatario violó la Ley General de Instituciones y Procedimientos 
Electorales, así como la Constitución Federal, al mantener por casi un año la propaganda 
de sus informes en redes sociales, cuando la norma establece un periodo de 12 días. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 
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Supervisa obras Alfonso Martínez en Atapaneo y diversas colonias de Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/supervisa-obras-alfonso-mart%C3%ADnez-en-
atapaneo-y-diversas-colonias-de-morelia 
La tarde de este miércoles, el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, 
realizó un recorrido de supervisión de diversas obras, como primer punto, en la Plaza Cívica 
de Atapaneo, rehabilitada en días pasados, en donde le dijo a los habitantes que acudía a 
escucharlos aquí los habitantes le comentaban de la problemática de escasez de agua, de 
la que dijo, se construyen pozos de agua en la zona que permitirán atender a la población 
de esta demarcación. Aquí comentó que “en todo México hay problemas de agua y en 
Morelia “estamos viendo cómo los vamos a amortiguar”. 
 
Aprueban publicación de convocatoria de Presea “Generalísimo Morelos”. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/aprueban-publicacion-de-convocatoria-
de-presea-generalisimo-morelos/ 
Con la finalidad de honrar la memoria de José María Morelos y Pavón, se aprobó en sesión 
ordinaria de Cabildo el punto de acuerdo por el cual se integra la Comisión Evaluadora de 
Preseas Municipales y se instruye la publicación de la convocatoria de la condecoración 
“Presea Generalísimo Morelos”, misma que deberán recibirla aquellas personas que se 
hayan distinguido en actividades artísticas, científicas o sociales, así como a aquellas 
personas que por sus elevadas virtudes cívicas hayan honrado a la ciudad de Morelia. 
 
Aprueba Cabildo de Morelia quinta etapa de mejoramiento urbano de Capula 
https://postdata.news/aprueba-cabildo-de-morelia-quinta-etapa-de-mejoramiento-urbano-
de-capula/ 
En sesión ordinaria, integrantes del Cabildo de Morelia aprobaron por unanimidad el punto 
de acuerdo en donde se designó a la secretaria de Turismo municipal, Thelma Aquique 
Arrieta para que en representación del Ayuntamiento de Morelia lleve a cabo la firma del 
convenio con el gobierno del estado para realizar la quinta etapa de mejoramiento urbano 
de Capula. Fue la regidora del Partido Acción Nacional, Jessica Raquel Cruz Farias quien 
dio a conocer que a través de este convenio, la administración estatal entregará un monto 
total de 1 millón de pesos para dicha rehabilitación, mientras el municipio estará destinando 
un total de 2 millones para dicho fin.  
 
En lo que va del 2024, al menos 6 bares y antros han sido clausurados en Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/13/en-lo-que-va-del-2024-al-menos-6-bares-y-
antros-han-sido-clausurados-en-morelia/ 
En lo que va de este 2024, al menos 6 antros y bares de la capital michoacana han sido 
clausurados debido a diferentes problemas que han presentado, así lo dio a conocer el 
secretario del Ayuntamiento de Morelia, Yankel Alfredo Benítez Silva. El funcionario 
municipal explicó que los espacios multados se encuentran en zona como Boulevard García 
de León, el Centro y Altozano por lo que expresó que se ha buscado que se pueda atender 
esta situación, debido a que desde finales del año pasado, se había disminuido esta 
problemática.  
 
Emite ayuntamiento de Morelia aviso vial por trabajos en puente Siervo de la Nación. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/emite-ayuntamiento-de-morelia-aviso-
vial-por-trabajos-en-puente-siervo-de-la-nacion/ 
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El Ayuntamiento de Morelia informa que hoy miércoles, en punto de las 9:00 am, se llevarán 
a cabo trabajos de armado de marcos metálicos en el bajo puente del puente vehicular 
«Siervo de la Nación», por lo cual se restringirá temporalmente el paso de automotores con 
más de 3.50 metros de altura. Al respecto se informa que el primer marco metálico será 
ubicado en la esquina de Periodismo y Siervo de la Nación, antes de cruzar la vía del tren, 
lo que implicará la restricción del paso de camiones que circulen por Periodismo y busquen 
girar hacia Siervo de la Nación.  
 
Este jueves, embajadora de la República de Serbia en México será nombrada 
huésped distinguida 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/13/este-jueves-embajadora-de-la-republica-de-
serbia-en-mexico-sera-nombrada-huesped-distinguida/ 
Fue el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar quien dio a conocer que 
será este próximo jueves 14 de marzo, cuando en sala de Cabildo, se estará llevando a 
cabo la distinción, en punto de las 11:00 horas. Expresó que este tipo de encuentros, 
abonan para que la capital michoacana pueda posicionarse turísticamente a nivel 
internacional y de esta manera, también crear lazos con rubros que impulse a la ciudad.  
 
Pide CCEM al gobierno estatal respeto para los empresarios hoteleros 
https://postdata.news/pide-ccem-al-gobierno-estatal-respeto-para-los-empresarios-
hoteleros/ 
El Consejo Coordinador Empresarial de Michoacán (CCEM), le exigió al gobierno estatal 
respeto al “trabajo y esfuerzo” de los hoteleros michoacanos, al considerarlos parte esencial 
para el desarrollo de Morelia y el estado, ante las diferencias que surgieron con el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, a raíz de su solicitud de transparentar el proceso para 
asignar el hotel ubicado en el Centro de Convenciones y Exposiciones (CECONEXPO). En 
un desplegado firmado por el presidente del organismo empresarial, Roberto Santillán 
Ferreyra, los integrantes del Consejo solicitaron a la administración estatal tomar en 
consideración al menos 7 puntos, entre ellos: Respetar la tarifa base de los hoteleros, para 
que no se perjudique al gremio.  
 
Investiga Fiscalía de la República daños en el Acueducto de Morel 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/fiscalia-general-de-la-republica-investiga-
danos-en-el-acueducto-de-morelia-11596485.html 
La Fiscalía General de la República (FGR) inició carpeta de investigación en contra de 
quien o quienes resulten responsables de haber ocasionado daños a la arquería del 
Acueducto en esta capital. El delito está considerado en la Ley Federal de monumentos y 
zonas arqueológicas, artísticas e históricas.  
 
¿Adulto mayor? Así puedes obtener un descuento en el recibo del agua 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/cual-es-el-descuento-del-ooapas-a-personas-de-
la-tercera-edad-11592945.html 
Si eres una persona con discapacidad o adulta mayor de 65 años o más edad puedes 
tramitar el subsidio en el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y 
Saneamiento de Morelia (OOAPAS). Este subsidio brinda el beneficio de un descuento del 
50 por ciento en los primeros 32 m3 de agua en un bimestre.  
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Chocan gobiernos estatal y de Morelia en coyuntura electoral 2024 
https://www.quadratin.com.mx/politica/chocan-gobiernos-estatal-y-de-morelia-en-
coyuntura-electoral-2024/ 
El jefe de Unidades Sectoriales del Gobierno de Michoacán, Antonio Soto Sánchez, y el 
secretario del ayuntamiento de Morelia, Yankel Benítez Silva, confrontaron opiniones en 
torno a las acciones de los gobiernos estatal y municipal, respectivamente, en el marco del 
proceso electoral que está en curso. Entrevistados por separado, Toño Soto demandó al 
gobierno municipal presentar pruebas de las acusaciones vertidas este martes por el 
alcalde Alfonso Martínez, en torno a un supuesto uso de recursos públicos con fines 
electorales en la última visita de Claudia Sheinbaum. 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
UMSNH cierra sus puertas a proselitismo abierto de candidatos; habrá debates 
https://www.contramuro.com/umsnh-cierra-sus-puertas-a-proselitismo-abierto-de-
candidatos-habra-debates/ 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) cerró sus puertas al 
proselitismo abierto de candidatos a presidentes municipales y diputados locales, con la 
organización de debates en los que participarán, no sólo docentes y administrativos, 
también alumnos universitarios. A decir de la rectora nicolaita, Yarabí Ávila González, el 
Consejo Universitario ya aprobó la creación de una comisión que encabeza la Facultad de 
Derecho y Ciencias Sociales, para la organización de los debates.  
 
Emite SEE recomendaciones para prevenir accidentes en escuelas  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/emite-see-recomendaciones-para-prevenir-
accidentes-en-escuelas/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/see-emite-recomendaciones-de-pc-para-
prevenir-accidentes-en-escuelas/ 
Con el objetivo de garantizar la integridad y seguridad de estudiantes, docentes y toda la 
comunidad educativa, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) reitera las 
recomendaciones oficiales para prevenir accidentes en casos de emergencias, a través de 
una circular que está disponible para descarga en este enlace https://bit.ly/3v92qF6. En un 
comunicado se informó que para ello es necesario que los planteles cuenten con 
mecanismos que permitan la actuación frontal y oportuna en tareas de prevención, 
detección, actuación y seguimiento ante posibles situaciones de peligro. 
  
Denuncia CNTE Poder de Base falta de medicamentos y especialistas en ISSSTE 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/maestros-denuncian-falta-de-medicamentos-en-
issste-11593574.html 
Falta de medicamentos, especialistas, camas hospitalarias y demoras excesivas en las 
citas con especialistas en el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores 
del Estado (ISSSTE) en Michoacán, denuncia la expresión Poder de Base de 
la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), liderada por José Luis 
Castillo Ferrer; quien además señaló son 10 emergencias diarias las que enfrenta el gremio, 
por lo señalan son necesarios dos hospitales nuevos en Morelia y Uruapan. En entrevista 
con el Sol de Morelia, el líder magisterial expuso que la falta de atención médica se atribuye 
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a la corrupción que ha sido objeto de una investigación a nivel nacional, por lo que ha 
llevado a situaciones donde no hay suficiente personal para atender la demanda diaria. 
 
¿Te gusta la tecnología y la innovación?, la UMSNH lanza convocatoria para el 
estudiantado. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/te-gusta-la-tecnologia-y-la-innovacion-la-
umsnh-lanza-convocatoria-para-el-estu 
Con el objetivo de impulsar la investigación científica, el desarrollo tecnológico y la 
innovación, la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) a través de la 
Secretaría Académica, convoca a las y los estudiantes nicolaitas de bachillerato y de todos 
los programas educativos de licenciatura, a presentar proyectos de investigación 
susceptibles de financiamiento. Las propuestas aprobadas recibirán un apoyo económico 
para la compra de materiales y suministros de 50 mil pesos para el nivel superior y de 25 
mil pesos para el medio superior.  
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Disfruta de los balnearios en Michoacán con estas recomendaciones de la Secretaría 
de Salud 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/disfruta-de-de-los-balnearios-en-
michoacan-con-estas-recomendaciones-de-la-secretaria-de-salud/ 
Con la proximidad de las vacaciones de Semana Santa, la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM), a través de la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos 
Sanitarios (Coepris), ha emitido una serie de recomendaciones vitales para quienes 
planean visitar los centros acuáticos y balnearios en el estado. El objetivo principal de estas 
medidas es prevenir enfermedades diarreicas, dermatitis y conjuntivitis, asegurando así una 
experiencia segura y saludable para todos los visitantes.  
 
Evita sufrir un golpe de calor con estas recomendaciones  
https://www.quadratin.com.mx/salud/evita-sufrir-un-golpe-de-calor-con-estas-
recomendaciones/ 
Ante un golpe de calor, es necesario actuar inmediatamente y aplicar medidas para evitar 
problemas mayores, explicó la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). En un 
comunicado se informó que los signos de alarma son piel caliente y seca, pero no sudorosa, 
mareo, desorientación, confusión o pérdida del conocimiento, vómitos frecuentes, falta de 
aire y problemas para respirar.  
 
Día Michoacano sin Fumar: por cada cigarro se pierden 11 minutos de vida, advierten 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/estudiantes-de-medicina-y-de-
preescolar-marchan-por-una-morelia-libre-de-humo-de-cigarro/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/doble-via/salud/con-desfile-conmemoran-el-dia-
michoacano-sin-fumar-11592699.html 
Con el objetivo de informar a la población sobre los efectos a la salud que causa el hábito 
de fumar, estudiantes de distintos niveles educativos marcharon sobre la avenida Madero 
este 13 de marzo, declarado como el “Día michoacano sin fumar”. A través de sus 
pancartas, los alumnos de la Facultad de Medicina de la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (UMSNH) advirtieron que por cada cigarro se pierden 11 minutos de 
vida y por cada cajetilla se pierden 3.5 horas de vida. 
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INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

 
Agresión armada en Mercado de Zamora deja un hombre muerto, así como un adulto 
y 2 menores heridos 
https://postdata.news/agresion-armada-en-mercado-de-zamora-deja-un-hombre-muerto-
asi-como-un-adulto-y-2-menores-heridos/ 
https://primeraplana.mx/archivos/979064 
Una agresión armada en el Mercado Hidalgo de la ciudad de Zamora dejó como saldo un 
joven muerto, así como otras tres personas heridas, entre las cuales hay dos menores de 
edad. Es el segundo ataque en menos de una semana en el mismo sitio. Fue la tarde de 
este miércoles, cuando los operadores del C5i recibieron múltiples reportes sobre 
detonaciones de arma de fuego en la calle Morelia.  
 
Morelia: Identifican a joven asesinado cerca de Arko San Pedro; estaba desaparecido 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/13/morelia-identifican-a-joven-asesinado-cerca-de-
arko-san-pedro-estaba-desaparecido/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/identifican-al-joven-asesinado-cerca-
de-arko-san-pedro-en-morelia-estaba-desaparecido/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/identifican-a-joven-encontrado-sin-vida-en-
arko-san-pedro-11596316.html 
El joven que fue encontrado asesinado a balazos en un predio cercano al fraccionamiento 
moreliano Arko San Pedro, ya está identificado, él había sido reportado como desparecido 
durante la mañana de este miércoles, informaron fuentes allegadas a la Policía. El ahora 
finado respondía al nombre de Kevin Said, de 22 años de edad. De acuerdo con una cédula 
de búsqueda, el susodicho fue visto por última vez a las 08:00 horas del citado día en la 
capital michoacana (sin especificar el lugar). 
 
Incineran más de 10 mil plantas de marihuana en Nocupétaro 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/incineran-mas-de-10-mil-plantas-de-
marihuana-en-nocupetaro-11596953.html 
La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) incineró más de 10 mil plantas de marihuana en 
el municipio de Nocupétaro, a 128 km al sur de Morelia. La droga fue encontrada en la 
localidad de Las Calabazas y en coordinación con elementos de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena), Guardia Nacional y la Fiscalía General del Estado (FGE) fueron 
encontrados tres plantíos de esta hierba. Al asegurara la zona, incineraron alrededor de 10 
mil 200 plantaciones.  
 
Penal de Zamora, único con sobrepoblación de mujeres: Ignacio Mendoza  
https://www.quadratin.com.mx/principal/penal-de-zamora-unico-con-sobrepoblacion-de-
mujeres-ignacio-mendoza/ 
De los 11 centros de reinserción social de Michoacán sólo el de Zamora tiene 
sobrepoblación tanto en el ala de mujeres como en el de hombres, dio a conocer el 
coordinador del Sistema Penitenciario, Ignacio Mendoza Jiménez. En entrevista exclusiva 
para Quadratín, reveló que la estrategia de seguridad en la región Zamora ha derivado en 
el incremento de la población privada de la libertad, pero a diferencia de los otros 10 que 
hay en la entidad, el sobrecupo es parejo. 
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